

# CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO  
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
(IMPRESA "LA ESPERANZA.")

AÑO V

PALMA DE MALLORCA  
Jueves 9 de Julio de 1914

Núm. 1.530

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

PLUMA DE MUJER

CHISMOGRAFÍA MADRILEÑA

para votar cosas que a otros les valdría dinero, es desesperante—me decía un idóneo desolado.

Y como no todos tienen el carácter y la fuerza de voluntad necesaria para resignarse a este papel, por esto se marchan, a pesar de los requerimientos del Presidente del Consejo, y por esto, para conseguir que permanezcan cada tarde unas cuantas horas en los pasillos del Congreso, pasan tan malos ratos el señor Martínez Acacio.

Cirici Ventalló  
Madrid, Julio de 1914.

## Bibliografía

El Evangelio y las madres; E. Boltrad. del P. Fierro Gasca; Gustavo Gil; Barcelona

Obra notable, libro cuya lectura no se deja hasta acabar, como no sea para aplaudir con entusiasmo sus 274 páginas (12 x 19 cms.) de que consta, todas elefantinas, escritas con un sagrado lirismo que conmueve; libro, en fin, digno de figurar en el número, corto, y por cierto más corto de lo que se cree, de los pocos que merecen el honor de la traducción. Glorificación de la maternidad, son cuadros magistrales todos ellos. Sara, Raquel, Ana, Salomé, Isabel, Sta. Ana, Santa Isabel, la Virgen, Santa Salomé... he aquí la galería de las madres sublimes que, con estilo amable, ágil, insinuante, se describe habilísimamente. Como regalo de bodas y como libro del orador lo recomendamos. Es un elegante volumen, impreso en papel superior, que se vende a 2'50 ptas. el ejemplar.

V.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

## Lo que urge

Lástima que la propia conciencia de nuestros deberes para con la sociedad y los sentimientos caritativos de que nos debíamos enorgullecer persistieran en su tradicional letargo, dejando robustecer, en el terreno de la inmoralidad reinante, males acerbísimos que, en proporción a singular decadencia, van debilitando la vida de los ciudadanos, y sólo cuando truenan despertando y se acuerdan de Santa Bárbara, remediano en lo posible calamidades germinadas al calor de la negligencia de la mayoría de las autoridades y de sus subordinados, víctimas éstos del nulo acierto de aquéllas y de la inclinación poco recomendable de ellos mismos, siempre apáticos para prevenir lo que después de infinitos esfuerzos difícilmente podrán remediar.

Atajar el mal pronto procura; que se eche raíz, tarde se cura, verdad que un templo; y pocas consideraciones bastan para convencerse de la necesidad de fomentar de principio las buenas costumbres de un pueblo, de sanear principalmente esa liaga del sensualismo en todos sus matices, por las terribles consecuencias que tiene.

Imprescindible es que se preocupe la higiene por el bienestar físico de los individuos, pero se olvida otro factor esencialísimo que, juntamente con el primero, reportaría incalculables beneficios, y no es otro que la educación moral de los ciudadanos. Ahí, precisamente, está el verdadero problema, que hemos de abordar si queremos regenerar la sociedad corrompida en que vivimos; educar positivamente las ciudades, aplacar legal y moralmente los ímpetus de esas pasiones que por doquiera se desbor-

dan, y después de una higiene moral perfecta, sujetarse a los preceptos que la higiene física aconseja, verdadera y única solución al problema de sustraerse a los estragos ocasionados por esos azotes de la humanidad, que tienen desgraciadamente tarde en alarma todas las naciones del mundo.

¡Ah! pero natural es su asombro si, mirando con desprecio la moral en sus territorios, les aturden las ataradoras estadísticas, fieles acusadoras del estado de degeneración imponente.

Grande debe ser la cruzada para conseguir algún resultado, porque estando absorbida la voluntad por ese delirio influjo de la concupiscencia, se vive bajo su jurisdicción más lastimosa, esclavizando criminalmente a generaciones futuras a sufrir luego las consecuencias perniciosas de los desvíos de sus progenitores.

Prevenir es mejor que remediar, y aunque se necesite enorme reacción, no debería arredrar la magnitud de los obstáculos que se opongan; antes al contrario, poseídos todos del humanitarismo que tal caso exige, matariamos, decididos, las causas que influyen en el desbordamiento de las pasiones, procurando, entre otras mil cosas, que esos cines y teatros, escuelas hoy de corrupción social y doméstica, nieguen sus escenarios a obras indecorosas e impúdicas, las cuales con vergüenza de los nobles sentimientos son representadas y favorecidas con la asistencia de personas que se llaman católicas y amigos de la Moral. Y ¿qué cansar más? todo aquello que tienda directa o indirectamente (y lo último suele ser lo más peligroso, por no verse mal grave de momento) a debilitar moralmente la sociedad, precisa declararle guerra sin cuartel, si queremos evitar futuros males.

J. Massanet Moragues.

## De la Isla de Menorca

Ha constituido una de las notas religiosas más culminantes de esta Isla, en el finido mes de Junio y en los días que llevamos del presente mes, la labor oratoria felizmente realizada en Ciudadela por el distinguido Padre Roberto Redal, de la Orden de Predicadores. En los plenarios cultos celebrados en la iglesia de San Agustín de dicha ciudad por el Apostolado de la Oración, en obsequio del Divino Corazón de Jesús, ha ocupado la sagrada cátedra dicho Religioso Dominicano, del convento de Mancor, exhibiendo las riquezas de su piedad, de su doctrina y de su elocuencia. Por un modo natural y fácil, ligaba con el objeto, lleno de ternura, que constituía la finalidad de esos cultos, el patriotismo, la inocencia de costumbres, la fe, la esperanza, la caridad, el remedio contra las teorías disolventes, la salud, la vida, las gracias mismas del alma y otros temas de indiscutible oportunidad y palpitable interés.

El Padre Redal, en sus discursos o conferencias, se ha revelado como exímio orador, como gran patriota y como heraldo vigoroso de la palabra divina, esa maravilla de la gracia que alumbró los abismos y subyuga las almas. Las excepcionales facultades oratorias del P. Roberto campean en la soltura de su dicción, en la claridad de su voz, en sus arranques fogosos, en la vivacidad de imágenes y en las sonadas notas de la elocuencia, que repercute vibrantes en el corazón de sus oyentes. Cuando alude en sus oraciones a hechos históricos de nuestra nación, se nota desde luego al leal patriota, que, no obs-

tante su humilde sayal de fraile, libre tan arborizada y auténtica por algunos a todo lo que lleva el sello patriótico, abraza un corazón que palpita vivamente a impulsos del sacro fuego patrio. Sus ataques o encuentros oratorios son moderados por la reflexión. No increpa con la pasión de un agraviado; su palabra no tiene la amargura o el rencor de la polémica mundana; es sentida, no es iracunda, no está en odiosas irretrivables. Posee, en una palabra, el don de tocar el corazón.

Cuando en un pueblo aparece un orador dotado de las excelentes condiciones que adornan al Religioso de que se trata, dicho sea en perdón de su modestia, cuando él es comprendido y se sabe valorar su mérito, ese pueblo es un pueblo civilizado, aunque no sea capital de primer orden ni de segundo orden. Así lo ha demostrado Ciudadela, acudiendo sus habitantes, en extraordinario curso de personas de todas las clases sociales, a oír la elocuente voz del Padre Redal, hasta el punto de ser tan numeroso el auditorio que en alguna ocasión desbordó del templo, no obstante su capacidad.

El extraordinario número de comuniones efectuadas el domingo del actual, fiesta del Apostolado (se acercaron a la sagrada Mesa 2600 personas), demuestra la fecundidad de la labor apostólica del distinguido hijo de Santo Domingo, a quien, sin duda, puede atribuirse gran parte de esos trofeos de corazones humanos que han homenajeado a Cristo Jesús.

Corresponsal

Menorca, 7 de Julio de 1914.

## Sección informativa

### El naufragio del "Soller"

Continuación de la subscripción abierta para socorrer a las familias de los supuestos naufragos del laúd "Soller".

	Pesetas
Suma anterior.	1.221'50
Cámara de Comercio de Mallorca.	75'00
Sociedad de Patronos de pesca "Los Amparados", D. Fausto Domínguez.	25'00
D. Guillermo Vich.	5'00
D. Guillermo Vich.	10'00
Suma.	1.336'50

Una becerrada  
El próximo domingo, día 12, se celebrará en nuestro circo taurino una becerrada a beneficio de las familias de los naufragos del laúd "Soller", organizada por los camareros del vapor "Rey Jaime I".

Se lidiarán, con permiso de la autoridad, cuatro becerras, de don Manuel Carreras, de Salamanca, que serán capeadas, picadas con caballos de mímbr, banderillados y muertas a estoque, por personal de la "Islaña Marítima".

Se verificará la suerte de "Don Tancredo".

Los bandos de música amenizarán el espectáculo.

La presidencia correrá a cargo de distinguidas señoras de esta capital. La becerrada será dirigida por el

exbanderillero Luis Villanueva (a) "Blanquet", quien se ha ofrecido dado el fin benéfico de la misma. Precios: Entrada general de sombra, 0'80 ptas.; id. id. de sol, 0'40; Media entrada de Sombra, 0'50, y id. id. de Sol, 0'25.

### Publicaciones recibidas

"El Apostolado Franciscano, de este mes trae el siguiente sumario: Instrucción Pastoral sobre la entronización del Corazón de Jesús en el hogar.—Vida de Santa Brigida de Suecia, viuda, terciaria, (continuación). La visión de don Tomás.—A San Antonio, poesía.—Ecos de nuestra gran romería franciscana a Santa Magdalena del Puig de Inca.—Bendición de una iglesia en Barcelona.—Página de actualidad: París sobre un abismo.—Movimiento Franciscano.—Necrología.—Bibliografía.—Gracias: Palma de Mallorca.—Vista general de Deyá.—Nueva iglesia de San Antonio de Padua de la calle de Calaf, Barcelona (S. Gervasio).—Altar del Santísimo de la iglesia de San Antonio de Padua que acaba de inaugurarse.—Solemne bendición de la iglesia de Nuestra Señora de la Ayuda de Barcelona, incendiada durante la semana trágica.—La imagen de Nuestra Señora de la Ayuda, salvada milagrosamente del incendio, paseada procesionalmente por los

alrededores de la iglesia.—Mallorca (Manacor): Cuevas del Pirata.—"Finestrals de'l lago".

### De Villafranca

Ayer fué bendecida, en ésta, una preciosa imagen de San Marcial, salida de los talleres de J. Muro Carbonell, de Olor, trabajo que es verdadero objeto de arte.

La bendición solememente el Reverendo don Antonio Truyols, Rector del Seminario.

Fueron padrinos don Jaime Bauzá Roig y la señorita doña María Sausó Bauzá.

Durante la Misa mayor, que fué concurrísimamente, predicó las glorias del Gran Obispo de Limoges, el citado Rdo. señor Truyols, tejiendo brillante panegirio.

A las 5 de la tarde hubo procesión, que resultó lucida, y, como en la función de la mañana, asistió el pueblo en masa con las autoridades a la cabeza.

Nuestra enhorabuena a nuestro respetable y celoso Cura Párroco, Rdo. don Gabriel Riera, quien, en el corto tiempo que lleva al frente de nuestra Parroquia, ha sabido enriquecerla con valiosas y bien trabajadas prendas.

Corresponsal

Villafranca, 6 de Julio.

## Una inexactitud

Un periódico ministerial, haciendo aplicaciones de la tan resobada como falsa frase "España es un país ingobernable", dice que aquí, salvo que los toros retengan a las gentes en las plazas, logra siempre espontánea y calorosa adhesión cuanto propende a la protesta, a la rebeldía, al tumulto motinesco. Para lo que es negación no falta nunca ambiente en España. ¡Maura, no! ¡La escuadra, no! Hasta se gritó ayer en una fiesta taurina: ¡Belmonte, no! En cambio, para la afirmación falta atmósfera espiritual. Todo lo que es constructivo o reconstructor tropieza en el gran escollo del desvío o de la indiferencia del país.

Pues eso es absolutamente inexacto. En España, todo el que ha afirmado algo ha tenido seguidores. No se registra en esto una sola excepción. Por su sola palabra se creyó a todos los políticos y aun a los notoriamente repudiados; por el solo hecho de mostrarse arrependidos se les abrieron nuevas cuentas de crédito. Tan es así, que la oposición de unos cuantos meses ha producido siempre efectos de Jordán purificador. ¿Podría ello haber sucedido si la generalidad de los españoles sólo sintiera enamoramiento por lo negativo?

Lo que ocurre es otra cosa. Ocuere que nuestro pueblo es sencillo, crédulo, dócil, bonachón, desmemoriado y más pronto para amar que para odiar, y todas las siembras de esperanzas han sido para él cosechas de desengaños.

Ocurre más: que hay elementos esencialmente afirmativos, esencialmente constructores o reconstructoros. Todo lo que desean es restaurar lo que la revolución ha tratado y, a pesar de sus esfuerzos y de los auxilios inverosímiles que ha logrado, no ha podido destruir: la Religión, la familia, la Patria, lo que es en suma principio y base fundamental de las sociedades.

¿Qué pago se da a esos elementos? Pues el que acaba de daries el Ministro de Instrucción Pública llamándoles fanáticos blancos y diciendo que su labor es más de temer que la de los fanáticos rojos.

Cuando un ministro conservador ofende de ese modo a aquellos elementos por los cuales los gobiernos conservadores viven, da gana de que fuera cierto lo de las negociaciones, y entra uno en deseos de que venga un diluvio sin arca para que desaparezcan de una vez para siempre esos políticos que, aspirando a conjurar la tempestad, la llaman imperiosamente con sus palabras y sus hechos insensatos.

Miguel Peñarol

Madrid, Julio de 1914.

Correo de Mallorca se vende en Madrid en el kiosco de "El Debate", calle de Alcalá, frente a San Calatrav.

## Postal patriótica

(De nuestra colaboración)

Amigas y lectoras: Ya os habréis enterado por los periódicos dignos de llamarse españoles de cómo debe mandar a Bélgica una postal patriótica todo español honrado que tenga uso de razón y sepa firmar.

Ya sabéis que la traición y la perfidia de unos pocos degenerados hijos de España hicieron construir en Bruselas un monumento al anarquista Ferrer, aquel hombre funesto y vulgar a quien condenaron los tribunales del honor, de la moral y de la ley, en fallo abierto infinitas veces a las luces de la investigación y sancionado por el respeto que merecen los códigos en todo país culto. Otro íntimo tribunal, el de la misericordia cristiana, nos impide recordar aquí los crímenes del desgraciado Francisco Ferrer; basta a nuestro propósito que vosotras sintáis en la conciencia la indignación de haberle glorificado como un mártir de causas hermosas y elevado a la categoría de héroe en los mármoles y bronce de una nación amiga; basta que os duela, como una mortal injuria arrojada al rostro noble de la Patria, la mostruosa glorificación de un hombre al cual no puede limpiar de oprobio toda la piedad humana.

Poseídos de esta justísima indignación, de esta vergüenza que vosotros sentís, los elementos sanos de la Prensa española inician una brisa protesta contra aquella ignominia, y es un deber sagrado el secundarla. No se trata de ningún lance difícil, de apostolados ni de sacrificios: diez céntimos y unos renglones cumplen nuestro deber.

Desde el 1.º al 15 del corriente está acordado enviar contra el monumento infamante un huracán de ruegos, un torrente de súplicas por donde se desborde en ruidoso clamor nuestra paciencia ante el patricida ultraje de unos pocos traidores a la madre España, difamadores de sus legendarias virtudes, calumniadores de su justicia y de su misericordia.

Este grito de honrada protesta, voz unánime de un pueblo hidalgo y ofendido, va a fundirse en postales dirigidas así:

"Bélgica.—Excmo. señor presidente del Consejo de Ministros.—Bruselas.

Sobre la fecha y la firma, unas letras corteses deben pedir la demolición del monumento a Ferrer, obra del engaño, perenne ultraje que alcanza por igual a dos naciones cultas. En esta campaña de dignidad y sentimentalismo, nos toca a las mujeres un puesto de honor: acudamos a él con los entusiasmos que las causas patrióticas nos deben inspirar. Desde el rincón apacible de nuestra casa pongamos al alcance de amigos y deudos multitud de postales que vayan a embestir como recia marejada contra el triste y ridículo homenaje a Ferrer.

Ya los glorificadores del desdichado anarquista se disponen a organizar un "éxodo laico", a Bruselas para contradecir, cínicamente, el saludable grito de nuestra honra insultada; haced, amigas y lectoras, que sean allí invencibles, por lo numerosas y rotundas, nuestras postales en "éxodo", de las más bellas religiones, la del catolicismo, la del sentimiento y la de la Patria, blason, las tres, de nuestra hidalguía nacional, que es la más preciada herencia de nuestros hijos y el más poderoso escudo de nuestros hogares.

Concha Espina de Serna

Madrid, Julio de 1914.

Bibliotecas de CORREO DE MALLORCA 17

## Las etapas de una conversión

(Continuación)

to. Refáme a solas mientras me acostaba a la luz de la luna, porque había olvidado comprar una caja de pajuéles. La pareja Duverdioux me parecía cómica en alto grado. ¿Qué tenía yo que esperar en esta casa, donde el marido y la mujer se ocupaban con gran seriedad en manipular pensamientos ambiciosos que me parecían meras puerilidades? Las once eran y ya cerraba yo los ojos cuando llamaron a la puerta de mi habitación; miré y vi una línea de luz señalada en el suelo. Como tardé en responder, creyendo que era alguno que se equivocaba, la voz, la misma voz de M. Duverdioux, me dijo con bastante dulzura: —Mi joven primo, soy yo, ¿dormís?

—Salté fuera de mi lecho y abrí la puerta. Ernesto entró cubierto con su bata y con una bujía en la mano.

—Acostaos—me dijo—no juguemos con los reumas, que impiden trabajar. Estáis sólidamente dispuestos; me alegro

de haberlo reconocido a primera vista; es lo que se necesita para la lucha. Hemos tenido esta tarde en el Círculo una importante sesión; el momento de obrar se aproxima; al entrar he querido recordar desde luego vuestro trabajo, que he hallado sobre la mesa. Es abundante, pero sin madurar. Hay allí mucho vuestro y nada mío, habláis al lado de mis ideas, y a veces en contra de ellas. Tenéis desde luego talento, pero mezclado con maleza; necesitáis ser dirigido, perfeccionado; esto me concierne. Cuando acabé de leer os entró a Urania, y me ha parecido que subías en su compañía. Creo haber dicho que Urania me ha desviado muchos sujetos. El arte es bueno en cierto sentido, pero es la pequeña caza, y yo os creo capaz de obtener caza mayor. ¿Habéis estado con ella en la reunión? Si, es verdad; ya os veo embarrado, porque ella os habrá recomendado el silencio; pero ya tengo allí abajo alguno que me da cuenta de lo que pasa en el Sanhedrín de los "poetas franceses". Urania es el honor mismo, está en la edad de la razón hace algún tiempo; yo la dejo ignorar que lo sé todo porque experimenta placer en estos misterios, en el fondo de los cuales no hay otra cosa que la pasión del arte; podéis, pues,

hablar con la boca abierta. Tened presente que el arte muere de hambre y muy amenuado, hoy como otras veces, y que en la escuela donde quiero colocaros se aprende a ser publicista influyente, diputado, quizá ministro...

Me parecía haber comido muy bien. Mientras que yo le respondía con franqueza contándole mi paseo por el cuartel Latino, mi encuentro con su esposa y la sesión poética, él miraba mi buhardilla y me interrumpió para decir: —Urania es la que os ha colocado aquí. No tiene el tacto de ciertas cosas a pesar de su bella inteligencia. Os expresáis con elegancia y valéis mucho más que los necios de la Chaumière y de otras partes. Quiero que seáis instalado más decentemente. Hay una pequeña habitación detrás de mi gabinete; allí os tendré cerca, y vos lo estaréis también de mi biblioteca. Si el capricho católico os sigue, desde luego trataremos de utilizarlo o de curaros de él; siempre hay manera de arreglarse. Os ofrezco cien francos por mes para comenzar, y os garantizo el porvenir.

Me tendió la mano con aire bonachón, y estrechó la mía; ya no era el mismo hombre. Al marcharse me llamó por segunda vez "mi primo, y añadió:

—Mañana almorzareis con nosotros. Mucha discreción con Urania. Reflexionad o dormid, según os plazca; pero si os resolvéis, vuestro negocio está hecho. Buenas noches.

Quedé no solamente muy satisfecho, sino lleno de sueños vanidosos. No había esperado semejante éxito. Este era evidentemente efecto de mi prosa. Intenté releer en mi memoria las frases de aquélla, y me hice la justicia de convenir conmigo mismo en que era capaz de escribirla mejor. ¡Ah, París, la gran ciudad! ¡Publicista influyente, diputado, ministro...! Dormí poco. París me había hecho desde lejos fantásticas promesas; pero ¡cuánto no habían sido sobrepasadas estas esperanzas! ¡Y no había pasado un día de mi estancia en París! ¡Todo esto la tarde misma de mi llegada!

El alma clareaba ya cuando mis ojos se cerraron; la voz de Germán me sacó del primer sueño. Había llamado con grandes golpes a la puerta, y me gritaba fuertemente:

—La señora pregunta por vos; despachad, no le gusta esperar.

Bajé y encontré a Urania instalada ya en su bufete de palo de rosa, lleno de cuartillas de color. La fealdad de su rostro entumecido y lívido, me pareció más

notable en esta hora matinal. Acababa de comer una sopa con cebolla, cuyo perfume embalsamaba la habitación.

—Buenos días, mi querido señor Juan—me dijo con aquella voz verdaderamente encantadora, que admiraba como si se oyera cantar un gusano de seda—ya veis que mis gustos son alpestres; este rústico almuerzo me transporta por un instante a mis lagos y montañas. ¿Qué impresión habéis conservado de nuestra sesión? Ernesto entró ayer en mi habitación al volver del Círculo. Había leído algunas líneas vuestras, y a lo que parece, no le desagradáis; su deseo es dirigiros; él nada tiene contra Dios, ya lo sabéis, ni yo tampoco.

—Desde lo alto de la flecha gótica se esparce en los aires religioso sonido, y la campana rústica mezcla santos conciertos con los últimos rumores del día...

Esto es bello, a pesar de los dos epítetos que riman. El sentimiento religioso nunca perjudica. Entre paréntesis, la idea de alorjados en el último piso no era mía, como os he dicho, sino de Ernesto mismo; ha cambiado de propósito; esto le sucede a menudo, como a todos los hombres de inteligencia. Por mí, yo os hubiera alojado con nosotros y ofrecido

composición poética; vos la haréis; lo he visto en vuestros ojos. Atención. ¡Ved aquí el argumento! Una llanura donde los soldados de Carlos V y los de Francisco I se encontraron en otro tiempo al pie de la montaña. Hora del medio día, soledad, un viejo mendigo apoyado en su báculo y conducido por una jovencita; está agobiado de fatiga y bebe en la fuente; un águila se cierne en el espacio, una curruca canta, rebaños pastan allí a lo lejos... Esto es todo, ya veis el cuadro; cincuenta o sesenta alejandrinos; construcción de episodio o de fragmento. El mendigo puede hablar, puede callar, a vuestra elección. Tenéis toda la mañana por vuestra; invocad las musas.

Puso un cuaderno delante de mí, y dijo al marcharse:

—No trabajáis a destajo, ¿lo sabéis? si necesitáis más días se os darán; entendedlo.

Había yo leído en no sé qué parte de la historia de un novelista casi célebre, que hacía trabajar a jóvenes, siendo él incapaz de escribir una línea. París nunca deja de poseer una o muchas curiosidades de este género, que muestra con orgullo a los extranjeros. Ocurrióseme la idea de que mi prima Duverdioux comerciaba acaso con la poesía como otros

de la mesa. Dejemos a Ernesto el placer de creer que ha inventado esta combinación. Yo gusto de eclipsarme. Otra historia: Ernesto desea ahora que me llaméis prima; yo no me opongo a ello; vais a ser desde luego de la familia. Daréis conmigo una mitad de vuestra vida al arte que conduce a todo, y la otra mitad con Ernesto a la economía política; habéis nacido de pie, pero, creedme, echad desde luego un poco de agua en vuestro Catolicismo y os hallaréis mejor. Cuanto más mitigada está la religión, más seduce; es como los perfumes: usados con exceso incomodan a los que están cerca... ¿Halláis alguna diferencia entre mis ideas y las de vuestra madre y hermanas?

Yo no la veía ya; acababa de pasar a su tocador, y me dijo estas cosas con la voz más musical que jamás he oído. No pude menos de comprenderla en el cumplimiento que ella me pedía; tuvo la bondad de contentarse, y reapareció pronto cubierta con una nube de muselina que le sentaba bastante mal.

—Tengo mucho que hacer hoy por la mañana—repuso—y desee probaros. Sentaos en mi lugar, voy a ensayarlos inmediatamente desde el punto de vista del arte puro. Os doy asunto para una

composición poética; vos la haréis; lo he visto en vuestros ojos. Atención. ¡Ved aquí el argumento! Una llanura donde los soldados de Carlos V y los de Francisco I se encontraron en otro tiempo al pie de la montaña. Hora del medio día, soledad, un viejo mendigo apoyado en su báculo y conducido por una jovencita; está agobiado de fatiga y bebe en la fuente; un águila se cierne en el espacio, una curruca canta, rebaños pastan allí a lo lejos... Esto es todo, ya veis el cuadro; cincuenta o sesenta alejandrinos; construcción de episodio o de fragmento. El mendigo puede hablar, puede callar, a vuestra elección. Tenéis toda la mañana por vuestra; invocad las musas.

Puso un cuaderno delante de mí, y dijo al marcharse:

—No trabajáis a destajo, ¿lo sabéis? si necesitáis más días se os darán; entendedlo.

Había yo leído en no sé qué parte de la historia de un novelista casi célebre, que hacía trabajar a jóvenes, siendo él incapaz de escribir una línea. París nunca deja de poseer una o muchas curiosidades de este género, que muestra con orgullo a los extranjeros. Ocurrióseme la idea de que mi prima Duverdioux comerciaba acaso con la poesía como otros

La Infanta doña Paz

y los Exploradores Mallorquines. Nuestros simpáticos Exploradores, aprovechando la ocasión de pasar a Munich, con motivo de sus estudios, el ilustrado Catedrático de Física del Seminario don Emilio Sagristá, escribieron a Su Alteza la Serenísima Infanta doña Paz, cuyo es el ya célebre Pedagogium Español de Munich, para ofrecerle la Revista "Explorador Mallorquín", que con tanto aplauso publican. En contestación a tal ofrecimiento, así se expresa el señor Sagristá:

"Munich, 26 de Junio de 1914. Rdo. don Francisco Sureda Blancas, Vicepresidente de los Exploradores Mallorquines.

Estimado amigo: para cumplir tu encargo y por el deseo personal de conocerla, estuve el miércoles último, 24, en Nymphenburg, siendo recibido por Su Alteza Real la Infanta D.ª Paz, la que, con gran complacencia, leyó vuestra misiva y aceptó con gusto los números del "Explorador Mallorquín", que por mi conducto le enviaba.

Celebró el incremento que, según le dije, habían tomado en Mallorca los Exploradores, y ponderó la influencia que esta Institución puede y debe tener en la necesaria empresa de disciplinar la Juventud española. Al despedirme me encargó os alertara, a los directores, a persistir en la obra, que si bien es ahora de trabajo, rendirá más tarde copioso fruto.

Sabes es tuyo afmo. en Cto. a Emilio Sagristá, Pbro.,

En la Casa de Socorro

Durante el mes de Junio último fueron asistidos en la Casa de Socorro las siguientes personas:

Con contusiones, 19; heridas contusas, 39; heridas incisivas, 12; mordeduras, 8; magullamientos, 2; fracturas, 3; luxaciones, 1; extracción de cuerpos extraños, 2; quemaduras, 1; distensiones, 2; y conmoción cerebral, 1. Total, 90.

La consulta general fué de 12 enfermos.

De las personas asistidas por mordeduras, cinco lo fueron por perros y tres por caballos.

En el Consultorio odontológico fueron asistidos:

Para extracciones, 43 personas; para limpieza de la boca, 3; y para curaciones, 11. Total, 57.

Durante el primer semestre del actual año se han practicado las siguientes vacunaciones:

Table with 3 columns: Mes, Vacunaciones, Revacunaciones. Rows for Enero, Febrero, Marzo, Abril, Mayo, Junio, and Total.

Funciones religiosas

He aquí el programa de los solemnes cultos que, para honrar la memoria de San Vicente Paul, fundador de la Congregación de la Misión e Hijas de la Caridad, tendrán lugar en la iglesia de la Misión en el presente mes de Julio:

Día 10.—A las siete de la mañana y durante una Misa rezada, se dará principio a la novena del Santo, continuándose los demás días a la misma hora.

Día 18.—Primer día de Triduo: por la mañana, a las siete, exposición del Santísimo, y acto continuo ejercicio del último día de la novena. A las nueve, Misa solemne. Por la noche, meditación, himno a San Vicente, Vísperas solemnes, estación y reserva de S. D. M.

Día 19.—A las seis de la mañana, exposición de S. D. M. A las diez y media, Oficio solemne con pangeirico del Santo Fundador por el M. I. señor don Miguel Roca, Maestrascuela de N. C. B., estrenándose una partitura del Rdo. señor don Bernardo Cerdó. Por la noche, meditación y reserva del Santísimo.

Día 20.—A las siete; exposición de S. D. M. y a las nueve, Oficio solemne. Por noche, meditación y solemne reserva.

Nota.—Desde las primeras vísperas hasta la puesta del sol del día de la fiesta del Santo se puede ganar indulgencia plenaria visitando la Iglesia y rogando por los fines acostumbrados.—El Ilmo. y Reverendísimo Prelado concede 50 días de Indulgencia a los asistentes a estos cultos.

A continuación publicamos el programa de los solemnes cultos que en el presente año de 1914 se celebrarán en la nueva iglesia de San Agustín, del término de Génova, en honor al Sagrado Corazón de Jesús.

Día 10 de Julio, al anochecer, después del rezo del Santo Rosario se dará principio a un solemne Triduo con meditación y cánticos en obsequio al Sagrado Corazón de Jesús, repitiéndose lo mismo los dos días siguientes.

Día 19.—Fiesta dedicada al Sagrado Corazón Jesús; a las siete habrá bendición solemne de un Sagrario, y un copón, nuevos, que regalan a dicha iglesia varias personas piadosas; acto seguido, Misa de Comunión general y consagración de las Formas que han de quedar depositadas en dicho Sagrario.

A las diez se expondrá solemnemente por primera vez en dicha iglesia S. D. M. que permanecerá expuesta todo el día, seguidamente se cantará la misa mayor con música y sermón, que predicará el Rdo. P. Nicolás Arbona, Superior del Oratorio de San Felipe Neri de Porreras; se cantará la partitura del maestro Bottazzo.

Por la tarde, a las siete, conclusión del Triduo con sermón por el mismo orador de la mañana, acto de desagravio al Sagrado Corazón de Jesús y reserva solemne de S. D. M.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia a cuantos asistan a los actos que se celebren durante la Oración de Cuarenta Horas.

DEL MAR

Hoy han llegado los vapores co-reos "Balear" y "Monte Toro", procedentes de Barcelona y Mahón, respectivamente.

Salidas: Ayer salieron: El vapor "Rey Jaime II", para Barcelona.

El vapor correo "Lulio", para Ibiza.

Y el "Mahón", para el puerto de su nombre.

También salió el vapor danés "Kala", para Barcelona, con madre.

Y los veleros, "Lareño", y "Beatriz", con efectos, para Valencia y Barcelona, respectivamente.

Despachados: Hoy deben salir: El vapor correo "Miramar", para Argel.

Y el vapor "Bellver", para Barcelona.

Vapores esperados: Mañana debe llegar, procedente de Valencia, el vapor correo "Cataluña".

Las Adoratrices

Las religiosas Adoratrices se establecen en un nuevo edificio: en "Villa Carmen", en Son Alegre.

El domingo próximo, día 12, se celebrará el solemne traslado del Santísimo Sacramento a la nueva residencia desde la parroquia del Arrabal.

El traslado de S. D. M. se hará procesionalmente.

Fomento del Civismo

Hemos recibido las siguientes noticias: La Junta Directiva se ha reunido, adoptando los siguientes acuerdos:

Felicitar al diputado Sr. Delgado Barreto por sus gestiones encaminadas a facilitar el cobro de los resguardos de Ultramar y recomendarle amplíe sus peticiones en consonancia con la solicitud formulada por esta Sociedad sobre el particular.

Ofrecer al Director del semanario "Ca-Nostra", abogado y procurador por su defensa en la causa que se le sigue por supuesto delito de imprenta, sin que ello signifique aceptación del criterio que informa el artículo de que parecen dimanar los procedimientos.

Reclamar a dicho Director y al Casino reformistas de Pollensa antecedentes sobre las multas gubernativas que recientemente les han impuesto.

Aceptar las dimisiones del Vicepresidente D. Ignacio Riquer y del vocal don Andrés Barceló, y nombrar respectivamente para substituirlos al Ilmo. Sr. D. Julio Pérez Méndez de Losada, quien aceptó el nombramiento mostrando su entusiasmo por los fines que persigue la Sociedad, y a D. Luis Cortés y Aguiló.

Hacer constar en acta el sentimiento que ha producido la baja de D. Andrés Barceló, atendiendo las causas que la motivan.

Dar las gracias a la Diputación provincial por el valioso donativo de libros que se ha recibido para la Biblioteca.

Consignar un aplauso para el señor Comandante de Marina por las disposiciones dictadas para impedir la venta de pescado cogido con dinamita y el de pequeño tamaño para evitar la destrucción de crías.

Protestar de las frases despectivas para esta Sociedad en el Consistorio en una de las últimas sesiones al discutir un artículo de la "Vanguardia Balear", en cuyo acto dijo que le tenía sin cuidado que se formaran sociedades de tres personas.

Interesar de la Alcaldía que solicite la cesión de bienes de Lluç que sean necesarios para el establecimiento de un sanatorio de protuberculosos.

Quedar muy complacida la Sociedad de la exquisita amabilidad con que la Excmo. Sra. D.ª Felisa de Borbón y su bella hija recibieron a la comisión que pasó a visitarlas, así como del vivísimo interés demostrado para este país, al que dedicaron frases de singular aprecio.

Protestar contra el Gobierno por la pasividad que observó ante el

asalto y destrucción de tahonas en Madrid y felicitar al diputado don Julio Burell por la interpelación explanada sobre el particular.

Constituir la Sección de Deportes.

Pedir al Sr. Gobernador que exija para la inauguración de las fábricas de inspección técnica, con objeto de evitar la repetición de catástrofes como la de Buñola, en que se instaló una caldera vieja y se puso en marcha sin la intervención de personal facultativo.

Llamar la atención de la Comisión de subsistencias respecto del hecho de que en la pescadería de San Pedro se vende el pescado ordinariamente a una mitad o menos de los precios que rigen en la pescadería de la plaza de abastos; lo cual dá margen para el abaratamiento, y recomendarle que procure evitar los trusts que vienen encareciendo los artículos de primera necesidad.

Enviar y recomendar se envíen postales al Presidente del Consejo de Ministros de Bélgica en réplica de que sea demolido el monumento a Francisco Ferrer.

Aplaudir la propaganda que vienen haciendo los mauristas por cuanto no se encamina a buscar altos apoyos para escalar el poder, sino a vencer y conquistar al pueblo.

Colectar en la sesión fiscal los datos estadísticos relativos a la situación económica de la Diputación publicados por el Presidente de la misma don Ignacio Riquer y también los comentarios que sobre el particular hicieron los comités políticos de esta localidad, y

Quedar satisfecha de las adhesiones que a diario se reciben tanto para la Sociedad como para el periódico.

La electricidad

Anteanoche se reunió la nueva Junta de Gobierno de la Compañía de electricidad "La Palma de Mallorca". Todos los señores que la forman se posesionaron de sus respectivos cargos.

Se acordó que continúe en el cargo de Jefe de la Sección técnica el inteligente Ingeniero D. Jorge Aguiló.

En vista de los buenos servicios prestados a la Compañía, desde 1901, en que ingresó en ella, por D. Antonio Rosselló y Sendra, se acordó, por unanimidad, nombrarle Jefe de la Administración. De todas veras le felicitamos por la merecida recompensa de que ha sido objeto.

El doctor Carulla

Ayer por la mañana el Rector de la Universidad de Barcelona, señor Carulla, giró una visita de inspección a las escuelas nacionales de Palma.

En lo que se refiere a locales, encontró el doctor Carulla algunas deficiencias, sobre las que llamó la atención.

Por la tarde, acompañado de los Directores del Instituto y de las Escuelas de Comercio y Artes y Oficios, visitó las obras de construcción del nuevo Instituto, proponiendo la modificación de varios departamentos y dependencias.

A las seis de la tarde se celebró el anunciado baquete en el "Hotel Victoria".

Los comensales ascendían a treinta, figurando entre ellos la directora de la Escuela Normal de Maestras, señorita Usúa, la profesora de dicha Escuela señorita Cascaete, el director del Instituto señor Boria, el director de la Escuela Superior de Comercio, señor Crespo, el director de la Escuela de Artes y Oficios, señor Cerdá, y el Secretario general de la Universidad de Barcelona, doctor Calleja.

Terminado el baquete, el doctor Carulla agradeció las atenciones recibidas en Mallorca.

Dedicó cariñosas frases a Mallorca, diciendo que era, efectivamente, la isla de la calma, conforme ha dicho don Santiago Rusiñol.

El señor Carulla abrazó a todos en la persona de don Joaquín Boria.

Se acordó expedir el siguiente telegrama, a propuesta de don Francisco Castaño:

"Excmo. Sr. Ministro de Instrucción pública.

Madrid. Directores y Claustros de todos los establecimientos de enseñanza de esta capital, personal de Inspección y Secretaría y maestros de Palma reunidos en fraternal baquete bajo la presidencia del Ilmo. señor Rector del distrito, tienen la honra de felicitar a vuestre digna y manifiesta satisfacción por haber recibido la visita de tan digna autoridad académica.

Bohía, Director Instituto.

Desde el "Hotel Victoria", la mayoría de los comensales se dirigieron al muelle, con objeto de despedir al doctor Carulla, que salió anoche, en el vapor rápido, para Barcelona.

Entre los que se congregaron en el muelle figuraban el señor Gobernador civil, el señor Alcalde de Palma, el M. I. Vicario General de esta Diócesis, el señor Presidente de la Audiencia, y nutridas comisiones de la Real Academia de Medicina y Cirugía y del Colegio Médico-Farmacéutico.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ. Espectaculares y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda la noche. Colón, 22, Peregil, 2.

Notas de sociedad

Primera comunión

Ayer recibió por vez primera la Sagrada Comunión la niña Isabel Ferrer y Jaume, hija del reputado médico don Gabriel y de doña Francisca.

El solemne acto se celebró en la capilla particular del Ilmo. señor Obispo preconizado de Lérida, Dr. don José Miralles, de cuyas manos recibió la Sagrada Hostia la distinguida niña.

A ésta y a sus padres enviamos nuestra enhorabuena.

Boda

Esta mañana, a las nueve, se ha celebrado la boda de nuestro querido amigo el joven e inteligente dibujante de Ingenieros don Rafael Queriglas Queiglas con la bella y distinguida señorita doña Francisca Ferrer Parets.

La boda ha tenido lugar en el domicilio de la contrayente.

Han apadrinado al novio su hermano don Miguel y su hermano político don Juan Juan, y a la novia sus hermanos don Miguel y don Bartolomé.

La desposada lucía elegantísimo traje negro con manto blanco.

Los invitados han sido obsequiados con espléndido lunch.

Los contrayentes han salido para el predio "Son Vadó", propiedad de la familia de la novia, donde pasarán algunos días.

Les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

Entierro

En Buñola se efectuó ayer el entierro del cadáver del Rdo. don Pedro Juan Cerdá, vicario que fué de aquel pueblo.

Numerosísima concurrencia asistió al acto, que constituyó una verdadera manifestación de duelo.

Reiteramos a la familia del finado, especialmente a su sobrino el Rdo. P. Pedro Juan Cerdá, Superior del Convento de Franciscanos de Inca, la expresión de nuestro pésame.

De viaje

Ayer, a las diez de la noche, salieron para Barcelona, en el rápido "Rey Jaime II", don Antonio Bosch, don José Ripoll, don Luis Castelló y señora, don Juan Vicens, don Antonio Matsu, don Carlos Angulo, don Bernardo Marqués, don Jacinto Oller y don Juan Bosch.

También salió el señor Conde de Ayamans, acompañado de una de sus hijas.

Para igual punto embarcó el diputado a Cortes don Jerónimo Estades.

Para la Ciudad Condal embarcó el Presidente de la Sociedad de electricidad nuevamente creada Sr. Durand.

Para Ibiza embarcaron anoche, a las diez, en el vapor "Lulio", don Antonio Ribas, don Dolores Giménez, don Miguel Mari y don José Maspons.

Para Mahón salieron ayer, a las seis y media de la tarde, en el vapor "Mahón", don Antonio Tur, don Agustín Roca y don Julián Badens.

—Hoy han llegado, a las seis de la mañana, en el vapor "Balear", procedentes de Barcelona, don Gabriel Ripoll, don Vicente Vila, don Antonio Torres y familia, don Antonio Ferrer, don Pablo Frontera, don Bartolomé Obrador, don Ignacio Carbó y don Juan Riera.

—De Mahón han llegado esta mañana, a las seis, en el "Monte Toro", don Ramón Rané, don Francisco Arús, don Antonio Sancho, don Miguel Alejandro, don José Nuñez y don Bernardo Ortola.

—Procedente de París, donde reside, llegó ayer a Palma el reputado pianista y compositor don Antonio Torrandell, que tantos aplausos ha conseguido en los distintos conciertos dados en dicha capital y otras poblaciones de Francia.

El señor Torrandell pasará unos dos meses en Inca, su ciudad natal, entregado a la composición.

Sea bienvenido.

—Anoche embarcó para Barcelona el arquitecto-director de las obras que se ejecutan en el "Círculo Mallorquín", señor Madolell, quien, por la tarde, había sido obsequiado con un baquete por el expresidente de dicha Sociedad don Antonio Fons; baquete al que también fueron invitados los auxiliares del expresado arquitecto.

Fallecimiento

A la edad de treinta meses, ha subido al cielo, en la villa de Santa Eugenia, el niño Guillermo Homar Santandreu, hijo del capitán de Infantería D. Guillermo Homar Reynés y nieto del propietario Honor Rafael Santandreu Buñola.

La muerte de la encantadora criatura deja a sus padres en el mayor desconsuelo.

Los enviamos nuestro sentido pésame, como lo enviamos también a toda la familia del difunto niño, especialmente a su tío el Rdo. Sr. don Rafael Santandreu, Vicario de la expresada villa.

Enfermo

Viene sufriendo una laringitis el distinguido joven don Rafael de Mesa y Salvadó.

De veras le deseamos total y rápido restablecimiento.

Tarjetería y Resmillería

LA ESPERANZA Lonjeta, 11

La fiesta de San Cristóbal

Función religiosa

Esta noche, a las siete, se celebrará la solemne bendición de la imagen de San Cristóbal por el Ilmo. y Rvmo. señor Obispo de esta Diócesis, la cual ha sido colocada en la misma capilla donde había el cuadro de dicho Santo.

Una vez verificada la bendición, los fieles podrán adorar al Santo.

La imagen de San Cristóbal, declarado patrón de los curtidores, automovilistas, motociclistas, ciclistas y demás sports, mide catorce palmos.

Serán padrinos los niños Andrés Muntaner Ramonell e Isabel Villalonga Amorós.

Mañana, a las cinco, empezará un turno de misas, a las siete y media habrá comunión general, a las diez y media Misa mayor, siendo el celebrante el M. I. señor Nadal Garau, canónigo Doctoral, y predicará las glorias del Santo el M. I. señor don Miguel Costa y Llobera, canónigo.

Bendición automovilista

Por la tarde, a las cinco y media, se reunirá, como de costumbre, en la plaza de San Francisco, todos los automóviles cuyos dueños deseen que asistan al solemne acto de bendición, poniéndose en hilera a medida que vayan llegando al mencionado sitio, procurando el mejor orden.

Al dar las seis, se pondrán en marcha camino de la iglesia de Sta. Fe, donde se venera el Santo, recorriendo el itinerario siguiente: calle de San Francisco, Plaza de Sta. Eulalia, calles de Morey, Pureza, San Alonso, Monserrat y plaza de Santa Fe, dando la vuelta al Ensanche inmediatamente para luego colocarse en mayor número posible frente al portal de la iglesia, y los que no quepan, acercarse en lo posible a la plazoleta para que de una vez sean bendecidos.

Los autos irán ocupados por señoras y señoritas.

Según noticias, asistirá a dicho acto el Excmo. Sr. Capitán general con su distinguida familia.

También han sido invitadas al acto las principales autoridades.

Bendición ciclista

Una vez terminada la bendición anterior, tendrá lugar la de motocicletas y bicicletas queasistan, reuniéndose en el patio de San Francisco y siguiendo el itinerario citado anteriormente.

Asistirá la sección ciclista de la "Asistencia Palmesana", pudiendo tomar parte todos los que deseen asistir a la bendición.

Desgracia en Costitx

Hallándose hoy, a las ocho y media de la mañana, el vecino de esta Antonio Figuerola y Oliver en una finca de su propiedad, sita en las afueras del pueblo, subió encima de un algarrobo para cortar una rama seca y lo hizo con tan mala suerte que el tronco donde estaba apoyado se tronchó de repente, y el desgraciado individuo vino con él a parar en el suelo, destrozándose completamente la parte anterior y superior del cráneo, muriendo en el acto.

Al lugar del suceso acudió el Juez, quien mandó levantar el cadáver y conducirlo al Cementerio, donde se le practicará mañana la autopsia.

El desgraciado era casado, tenía 55 años de edad y ha dejado a su pobre viuda con tres hijas de corta edad.

Corresponsal

Costitx, 8-7-14.

Un loco

Esta mañana, cerca de las nueve y media, el vecino de la calle de la Misión Miguel Humbert Ripoll, de 36 años de edad, soltero, que habita el primer piso de la casa número 67, ha sufrido (no es el primero que experimenta) un ataque de locura.

El demente se ha encerrado en una habitación de su domicilio, y desde la ventana de la misma, que da a la calle, ha comenzado a tirar objetos a los transeúntes.

Con tal motivo, se ha congregado en dicha calle numeroso público.

Dos paisanos, Juan Oliver y Amengual y Esteban Porcel Pieras, han logrado penetrar en el domicilio del loco, escalándolo, desde un tejado, por la parte posterior, y una vez en la casa, el demente les ha recibido cuchillo en mano, agrediendo a uno de ellos, el Porcel, a quien ha inferido una herida en la parte superior posterior del muslo izquierdo, de tres centímetros de extensión por dos de profundidad.

Dichos individuos se han visto obligados a abandonar la casa, y luego han penetrado en ella, arrojando el peirgo que ello suponía, el preferente de la guardia municipal Sr. Vives y el guardia Berenguer, quienes han conseguido desarmar al loco y calmarle.

El demente ha sido conducido al depósito municipal de Capuchinos.

El herido ha sido curado en el hospital civil.

Pianos Chansaigne Freres

se alquilan nuevos y usados Ant. CASA BANQUE, calle Colón

Advertisement for Guillermo Homar Santandreu, mentioning his death at age 30 and his parents, abuelo, tios, and other relatives.

Advertisement for Almacenes Montaner, Gran Baratura por final de temporada, Realización de artículos de Señora y Caballero con una rebaja en su precio de 20 a 50 por 100.

Advertisement for Sebastián Villalonga Gelabert, Médico-Cirujano especialista, Operaciones y tratamiento en las enfermedades de la GARGANTA, NARIS y OÍDOS.

Advertisement for Boletín religioso, MAÑANA Santos.—Santos Cristóbal y Silvano, mártires.

Sección: Ayer no pudo celebrarse sesión, por falta de número, la Comisión provincial.

Fiesta: El próximo domingo se celebrará fiesta callejera en el arrabal de Santa Catalina.

Las Comisiones mixtas de Recrutamiento: El presidente de la Diputación, señor Riquer, ha recibido el siguiente telegrama del Ministro de la Guerra, general Echagüe:

Multas: El señor Gobernador civil ha multado a dos vecinos de Santa Eulalia (Ibiza) por usar armas prohibidas.

Aspirantes: Han presentado solicitudes aspirando al cargo de Juez Municipal de Mahón don Antonio Vidal Villalonga y don Andrés Villalonga y al de Fiscal Municipal de la misma población don Juan Andreu Orfila.

Minas: Don Rafael Ramis ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de Registro de 49 pertenencias de mineral lignito con el título de Austria, sitas en el paraje nombrado Son Alemany, del término municipal de Búger.

Hallazgo: En el corral común de la villa de Campos se halla depositada una perla que fué encontrada abandonada en la vía pública.

El señor Collat, secretario de los Débiles Color sano lo dá el Serobiol 30

Advertisement for Bursátiles, BOLSA DE MADRID Cambios del 8, Interior contado 80.35, Amortizable 5 por 100. 100.35, etc.

Beccerrada: El distinguido joven don Sebastián Simó, hijo del Sr. Director de la "Isleña", y el capitán del vapor correo rápido "Rey Jaime I", don Ricardo Terrasa, han visitado a la Excmo. señora doña Felisa de Borbón, rogándole se encargara de la designación de presidentes para la beccerrada del próximo domingo.

La Excmo. señora de Borbón, siempre dispuesta a contribuir a todo espectáculo benéfico, ha aceptado, gustosa, el encargo.

Día de haber: Copiamos de El Seglar Católico: "La Unión Ferroviaria del Patronato Obrero ha recaudado de sus socios 328.70 pesetas correspondientes a un día de su habery lo ha entregado el 7 de Julio, por medio de una comisión, a la familia del socio fallecido que es Tomás Lluç Morro (q. s. g. h.)

Estas son las primicias de los frutos que han de dar las Sociedades

Advertisement for Doctor Ferret, De los hospitales de París, Hamburgo y Berlín; de los Institutos Pasteur (París) y del Real Instituto para infecciones (Berlín).

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## Desde Madrid

### Manifestaciones de Sánchez Guerra

Madrid, 8 (16'00)  
 La huelga de Valladolid.—El conflicto agrario.—Sobre una conferencia. Los periodistas hemos hablado esta tarde con el Ministro de la Gobernación, Sr. Sánchez Guerra. Este nos ha manifestado que tenía mejores impresiones respecto a la huelga de Valladolid. También nos ha dicho que confía en que el Gobernador civil de Cádiz, que va a Jerez, solucione el conflicto agrario allí existente. Luego ha quitado importancia política a la conferencia recientemente celebrada por el jefe del Gobierno, Sr. Dato, con el exministro señor Sánchez de Toca.

—En el polvorín de La Palmera ha ocurrido una explosión espontánea. El hecho no ha tenido consecuencias desagradables.

Madrid, 9 (1'00)  
 Un artículo  
 El periódico "La Tribuna", publica un artículo firmado por don Enrique Arques, afirmando que la situación de Kudia-Federico es insostenible. Afirma, además, el articulista que, con el fin de evitar agresiones, se construirá un camino cubierto entre los bloques, el cual se extenderá desde Ceuta a Tetuán, para que puedan comunicarse los soldados.

### Las Cortes

Madrid, 8 (1'00)  
**SENADO**  
 A la hora de costumbre empieza la sesión del Senado.

Preside el Sr. Santos Guzmán. Se aprueba el acta de la sesión anterior. Se leen los proyectos de ley referentes a la construcción de un buque explorador y a la concesión de una subvención al Ayuntamiento de Jerez. El Sr. Maestro se ocupa en una disposición recientemente publicada por el Residente de Francia en Marruecos general Ltautey, derogando en nombre del Sultán, el tratado hispano-marroquí.

Pregunta el criterio del Gobierno sobre este asunto. Insiste en manifestar la necesidad de que se cree en Murcia una Universidad. Le contesta el Ministro de Instrucción pública, señor Bergamín, diciéndole que procurará complacerle. Se entra en la orden del día. Se retira un dictamen concediendo el Monte-Pío Militar a los músicos mayores.

Se aprueban otros dictámenes. Se reúne el Senado en secciones. Se reanuda la sesión pública, dándose cuenta del resultado de las secciones. El Sr. Royo Villanova hace una observación al dictamen referente a la reorganización del cuerpo de secretarios municipales.

Le contesta el Ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra. El señor Calbetón también observa, censurándolo, que se declare incompatible el cargo de secretario de Ayuntamiento con el ejercicio de la abogacía. El señor Palomo censura la precipitación con que se discute el proyecto. El señor Sánchez Guerra le contesta.

Se aprueba el proyecto, incluso definitivamente. Se declaran urgentes la discusión de los proyectos referentes a la construcción de un buque-explorador, al derribo de las murallas de Cartagena y a la concesión de una subvención al Ayuntamiento de Jerez. Y se levanta la sesión.

### CONGRESO

A las cuatro de la tarde da principio la sesión en la Cámara popular. Preside el señor Aparicio. Hay desanimación en la Cámara. Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El Sr. Hermida pide que se concluya un tratado de comercio con Portugal. Pide también, que al negociarse el tratado que propone, se tengan presentes los intereses de los productores extremeños.

El Sr. Seoane se adhiere a lo manifestado por el señor Hermida respecto a Galicia. El Ministro de Estado, Sr. Marqués de Lema, manifiesta que, cuando llegue el caso, se atenderán los intereses de todos los españoles.

Los señores Prados, González y Marqués de la Frontera defienden una proposición acerca de la real orden relativa a los corredores de comercio, cuya disposición conderan ilegal. El Ministro de Fomento, Sr. Ugarte defiende dicha real orden.

Se entra en la orden del día. Se pone a discusión el proyecto sobre la construcción del ferrocarril de Tánger a Fez.

El Sr. Marqués de la Cortina consume el primer turno en contra del proyecto. Dice que considera excesivo el interés que se propone para garantizar el capital que se invierte en la obra. El Sr. Espada, de la Comisión, señala las ventajas del proyecto.

Interviene, brevemente, en la discusión el Ministro de Estado, señor Marqués de Lema. El señor Rodés consume el segundo turno en contra del proyecto. Protesta contra la tramitación que se ha seguido con este proyecto, "pues los diputados y Senadores" indica—desconocen oficialmente la firma del Tratado, que se realizó en el mes de Marzo.

Se queja de la falta de datos. Se extraña de que no se concedan garantías a los capitales españoles de la zona de influencia española en África.

Le contesta el señor Espada, de la Comisión. Los señores Burell y Rodés piden a la Presidencia que reclame los convenios que tienen relación con el proyecto de ferrocarril que se está discutiendo.

La Presidencia dice que lamenta no poderles complacer. El señor Rodés insiste en manifestar que es insólito que apruebe el Parlamento un asunto que desconoce.

El Ministro de Estado, señor Marqués de Lema, dice que se remitirá a la Cámara ejemplares del convenio con la Hacienda, añadiendo que un grupo financiero cubrió el capital. El señor Alba interviene en el debate, solicitando que se aplaque el debate.

(Se prorroga la sesión). Interviene en el debate el Ministro de Estado, señor Marqués de Lema. Se da por terminada la discusión de la totalidad del proyecto.

Las oposiciones piden votación nominal. Como no hay número suficiente de diputados, se levanta la sesión.

### De Provincias

Madrid, 8 (16'00)  
 De León.—Caída del Arzobispo de Tarragona. León.—El Arzobispo de Tarragona se dirigió a caballo, acompañado de su cura párroco de Matachana, a sus posesiones de Alvarez, donde pasa la temporada de verano.

Dicho Arzobispo fué despedido violentamente de la montura, cayendo sobre un montón de arena. El Prelado resultó ligeramente contusionado. Cerca del lugar donde cayó el Arzobispo había grandes peñascos, salvándose providencialmente de un grave accidente.

De Jerez de la Frontera.—La huelga agrícola. Jerez.—Han fracasado las gestiones que se venían haciendo para conjurar la huelga.

Se ha agravado el conflicto. Se ha celebrado un mitin, al que asistieron dos mil personas figurando muchas mujeres. Se acordó convocar a una reunión a todos los Presidentes de todas las Sociedades para tratar de declarar la huelga general y telegrafiar a las Federaciones agrícolas de Barcelona y Cádiz pidiéndoles que secunden su actitud.

De Tarragona.—Gestiones judiciales. Tarragona.—El Fiscal de esta Audiencia ha marchado a Montblanch con objeto de depurar los hechos relacionados con el fallecimiento del alineado Francisco Gayá, a consecuencia de fuerte paliza que se le dió para detenerle.

De Avila.—Reunión. Avila.—Han celebrado una reunión varias personalidades y representantes docentes y militares para tratar de la organización de unos Juegos Florales.

Esta fiesta probablemente se celebrará el día 1.º de Octubre y será mantenido el diputado jaimista señor Vázquez de Mella.

De Zaragoza.—Llegada de alumnos de la Escuela de Caminos. Zaragoza.—Ha llegado, en viaje de prácticas, un grupo de alumnos de la Escuela de Caminos, dirigido por el profesor señor Mendizábal. Dichos alumnos visitaron el Canal Imperial.

Hoy visitarán el pantano de Peña, saliendo después para Lérida para visitar las obras de la Compañía Canadiense. Respecto de la ausencia del Kaiser en los funerales de Viena dice el articulista que obedece a la prohibición de asistir al acto los hijos de los Archiducos asesinados.

### Noticias Varias

Madrid, 8 (16'00)  
 Oposiciones de sobrestantes. La "Gaceta", publica en su edición de esta mañana la convocatoria y el programa de oposiciones para proveer 70 plazas de Sobrestantes. Los exámenes empezarán el día 7 de Enero próximo.

### DE ESTA MAÑANA

Madrid, 9 (5'30)  
 POLÍTICA  
 Habla el Subsecretario de Gobernación. Esta madrugada el Subsecretario del Ministerio de la Gobernación nos ha manifestado a los periodistas que S. A. R. la Infanta doña Isabel ha llegado sin novedad al Baleario de Toja.

También nos ha dicho que han quedado solucionadas las huelgas de carreteros de Artesa y de carpinteros de Linares. Habla Besada. El presidente del Congreso, señor González Besada, nos ha manifestado a los periodistas que hoy, jueves, se votará en el Parlamento el proyecto referente a la construcción del ferrocarril de Tanager a Fez.

"Enseguida—nos ha añadido—se discutirá el proyecto sobre la libertad condicional. El buque explorador. El único que combatirá en el Senado el proyecto sobre la construcción de un buque explorador será el señor Carranza.

Algunos representantes de minorías explicarán su voto, figurando entre ellos el general Auñón, quien lo votará porque lo hace el Gobierno cuestión de Gabinete. Sin embargo, se reservará el señor Auñón el derecho de exponer el juicio que le merezca el uso que se haga de la autorización concedida.

DE PROVINCIAS  
 De Cádiz.—La huelga de Jerez.—Voto de confianza al Gobernador. Cádiz.—Los obreros y patronos agrícolas de Jerez han otorgado un voto de confianza al Gobernador para que resuelva la huelga.

En los pueblos se aceptarán los acuerdos que se tomen en Jerez. De Bilbao.—Huelga de pescadores en Bermeo. Bilbao.—En Bermeo se ha declarado una huelga de pescadores pudiendo que se dé un socorro a los pescadores viejos.

Algunos pescadores trabajan protegidos por la Benemérita. LA SITUACIÓN DE MÉJICO. De Veracruz.—Motín. Veracruz.—Se han amotinado los federales cerca de las avanzadas yanquis.

Estos se disponen a hacerles frente. De Nogales.—Derrota de los federales. Nogales.—Los constitucionalistas derrotaron a los federales cerca de Guadalajara.

DEL EXTRANJERO  
 De París.—Descarrilamiento.—Llegada de Benavente. París.—En Fleurance un tren desplomóse en un terraplén. Hay veinte heridos.

—Ha llegado el autor teatral español Jacinto Benavente. De Roma.—Acaba la huelga marítima. Roma.—Ha terminado la huelga marítima que ha durado cuatro meses.

Los marinos han vuelto a sus puestos en las mismas condiciones que antes. De Viena.—Del atentado. Artículo importante. Viena.—Un íntimo del Archiducado que a sesinado publica interesante artículo comentando la tragedia de Sarajevo.

Asegura que Francisco Fernando se negaba a ir a Bosnia y sólo consistió ante el temor de que su negativa se achacase a miedo.

Añade que el jefe de policía de Budapest, temiendo un atentado, pidió el envío a Sarajevo de treinta agentes más que consideraba necesarios para la seguridad de los Principes. Pero se le contestó que los gastos que ocasionaría el envío excederían en mucho a la cantidad asignada para atender a los gastos de la regia expedición y que, por lo tanto, no se podía atender a su petición.

Respecto de la ausencia del Kaiser en los funerales de Viena dice el articulista que obedece a la prohibición de asistir al acto los hijos de los Archiducos asesinados.

De Londres.—La "Home rule" y el Ulster. Londres.—La Cámara de los liores ha admitido una enmienda al proyecto de Home rule pidiendo que esta ley no alcance la región del Ulster.

De Trípoli.—Combate Trípoli.—Una columna italiana compuesta, en su mayoría, askaris ha derrotado a los rebeldes cerca de Estad. Los italianos tuvieron dos oficiales y ocho askaris muertos y once heridos.

ROMANONES EN AFRICA. Declaraciones. Melilla.—Un periódico local publica unas declaraciones del señor Conde de Romanones. En ellas elogia el ex-jefe del Gobierno al General Jordana y a las tropas.

Dice que confía en que en breve se cambiará el régimen en la plaza, complaciendo al elemento civil. Respecto a la explotación de las minas, manifiesta únicamente que la Comisión internacional de París lleva adelantadísimo los trabajos.

Acercas de las pretensiones de los hermanos Mannesman, cree el Conde que, por querer abarcar mucho, lo perderán todo. Aboga por la simultaneidad de la acción militar y la persuasiva.

Dice también que ya conocía el propósito del general Weyler de visitar África. El Conde termina manifestando que regresará a la Península por la Geciras.

En Tetuan. Tetuán.—A las once de la mañana ha llegado a Tetuán el señor Conde de Romanones. Le han recibido los generales Milán, Anido y Berenguer y comisiones de los cuerpos.

Le ha sido presentado el elemento civil. Han visitado al Conde el Visir y los moros notables. El primero le ha dado la bienvenida en nombre del Jalfia, habiéndole contestado el ex-presidente del Consejo agradeciendo la deferencia.

El señor Conde de Romanones ha conferenciado con el general Marina, durante la entrevista largo rato. Por la tarde, en el Casino, el Conde ha sido obsequiado con un banquete por la Cámara de Comercio, a cuyo acto han asistido, además de esta entidad, el Cónsul español, el exministro Sr. Pérez Caballero y otras distinguidas personalidades.

El Cónsul ha brindado, elogiando la figura política del Conde, especialmente por la firma del tratado franco-español.

El señor Conde de Romanones ha contestado diciendo que todo lo que ha hecho ha sido para servir a la Patria. Y, dirigiéndose a los moros, les dijo: "España solo les llevará el progreso". Ha terminando elogiando a las tropas.

También ha brindado el Sr. Pérez Caballero. Se ha vitoreado al Rey y a la Patria. Después del banquete, la Junta del Casino ha obsequiado al señor Conde de Romanones con un "champagne", de honor.

Luego el Conde ha ido al Campamento general, revisándolo. Mañana el exjefe del Gobierno marchará para Tánger.

Prensa Asociada  
**Francisco Clar Sánchez**  
 Odontólogo  
 Ofrece sus servicios y su nuevo Gabinete.  
 Calle Pelaires, 55, 2.º—Palma

## Desde Barcelona

### Notas catalanas

Barcelona, 9 (3'30)  
 Oradores denunciados. Han sido denunciados a la autoridad judicial los oradores que tomaron parte el domingo próximo pasado en el mitin antimaurista por injurias, excitación y sedición.

El conflicto textil. El conflicto textil de Igualada continúa en el mismo estado. Huelga. Un grupo de huelguistas del ramo de construcción de cajas de cartón entraron ayer en una fábrica obligando a los obreros a abandonar el trabajo.

El Gobernador civil cree que este conflicto quedará pronto solucionado. La familia de Josepito. Mañana llegará a esta ciudad la madre del diestro Josepito acompañada del hermano de éste, Rafael Gómez "Gallo".

Este último se halla convaleciente de las heridas que recibió en la plaza de Algeciras. "Punteret" a Madrid. Anoche salió para Madrid el diestro "Punteret", cogido el domingo pasado en la plaza "El Sport".

El nuevo Alcalde. La sesión que celebrará esta tarde el Ayuntamiento será movida porque las minorías censurarán el nombramiento de Alcalde de Real orden a favor del Sr. Boladeres. Carta de Lerroux.—Comentarios. En los centros políticos se comen-

ta la carta que el diputado don Alejandro Lerroux ha dirigido al jefe de la minoría radical del Ayuntamiento.

En dicha carta aconseja al señor Lerroux que por ahora no se vote a favor de la petición de las Juventudes radicales para que sea levantado un monumento a Ferrer frente al Palacio de Justicia.

Palou Garí.

### ULTIMAS NOTICIAS

DESDE MADRID  
 Madrid, 9 (9'20).  
 Barras de oro para el Banco de España. Bilbao.—Del vapor "Zurbarán", han sido descargadas veinte cajas llenas de barras de oro, que importan 25 millones de pesetas, con destino al Banco de España.

La Benemérita las custodia. De Méjico. Nueva York.—Dicese que Huerta entregará la presidencia de Méjico al general García Peña, siendo esta transmisión del agrado de los constitucionales.

Ametralladoras. Londres.—Los voluntarios irlandeses han recibido cuarenta ametralladoras. Prensa Asociada.

Correo de Mallorca se vende en Barcelona en el kiosco del Liceo.

## LA ESPERANZA

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

Con maquinaria y útiles para la impresión de toda clase de trabajos propios del ramo, con

ESMERO, PRONTITUD Y ECONOMÍA

Folleto, Revistas, Programas, Tarjetas, Talarinos, Invitaciones, Memorándums, Recordatorios, Cartas y Sobres Comerciales, etc., etc.

EN UNA O MAS TINTAS

Calle de la Lonjeta, núm. 11

Palma de Mallorca

Apartado, n.º 19

Teléfono, 200



Paquetes Pasillas Pesetas  
 1.ª marca. Chocolate de la Trapa 400 gramos. 24 1'25, 1'50, 1'75 y 2'50  
 2.ª " " id. de Familia 400 " 14, 16 y 16 1'50, 1'75, 2'00 y 2'50  
 3.ª " " id. económico 350 " 14 y 16 1'00 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales en Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciños. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y la vainilla. No se carga nunca el empaque. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes al detall. Principales Ultramarinos.

## Instituto Sureda

de Electricidad médica, Fototerapia y Radium

INSTALACIÓN DE PRIMER ORDEN

Rayos X.—Altas frecuencias.—Rayos ultra-violetas.—Ozono etc.

Emanatorio de Radium

(primero en España); progreso definitivo en la curación del artritis, reumatismo, gota, neuralgias, afecciones, y todos los trastornos producidos por el ACIDO URICO.

Director-Propietario: JOSÉ SUREDA MASSANET Médico ginecólogo

DANÚS 4, 1.º DE 10 A 1

CRISTALES COMBINADOS

y de todas clases

Maquinaria moderna

PARA MONTARLOS

Antigua casa Lasalle

San Nicolás, 31

Ofrece sus servicios y su nuevo Gabinete.

Calle Pelaires, 55, 2.º—Palma

## Línea Pinillos

**para Montevideo y Buenos Aires**

Próximas salidas del puerto de Barcelona

Barcelona	15 Julio	Cádiz	27 Agosto
Infanta Isabel	15 Agosto	Príncipe de Asturias	15 Sbre.

**Línea de las Antillas**

Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, Matanzas y Cienfuegos saldrá de este puerto directamente el día 20 de Julio el vapor

**Balmes**

Admite carga y pasajeros  
NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días y para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía

SEÑORES PLANAS, PIZÁ y C.ª S. en C.  
San Miguel 28-Palma

## Grandes Almacenes San José

**Gran baratura en**

Trajes de baño, Tohallas, Maletines, Peines, Albornozes, Cepillos, Gorras para baño, Medias, Calcetines	Vestidos, Blusas, Faldas, Refajos, Guardapolvos, Batas, Sombreros, Géneros de punto, Corsés, Sedas	Trajes dril, Mundos, Maletas, Bastones, Driles, Estores, Visillos, Portiers, Mosquiteros, Almohadones, Pañuelos, Sombrillas
---	--	---



**Sastrería**  
**Camisería**  
**Mercería**  
**Lencería**

El más surtido y más barato  
Sección de 50 pgs de rebaja  
**Precio fijo**

## Vapores Correos italianos

con itinerario fijo para Montevideo y Buenos Aires

Servicio rápido semanal combinado entre las compañías Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafía Marconi en todos sus buques

**COCINA A LA ESPAÑOLA**

Próximas salidas de Barcelona

Navigazione Generale Italiana	Re Vittorio	9 Julio
Lloyd Italiano	Córdova	16 Julio
La Veloce	Duca di Genova	23 Julio
Navigazione Generale	Regina Elena	30 Julio
id.	Duca Degli Abruzzi	6 Agosto
id.	Principe Umberto	13 Agosto
Lloyd Italiano	Principessa Mafalda	20 Agosto

Para más informes:  
Para despacho de los pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Salom y P. Illán.—Plaza de la Libertad, 3.  
Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga a D. Miguel Ordinas.—Plaza de la Libertad núm. 17, Palma de Mallorca.

Tip. «LA ESPERANZA». Lonjeta, 11—PALMA DE MALLORCA

## DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc. por medio del TRATAMIENTO DE L. RICHELET




Antes de la curación      Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado ya a los lectores de nuestro periódico, el Descubrimiento Sensacional del Sr. L. Richelet (farmacéutico-químico en Sedan (Francia), en lo concerniente a las enfermedades de la piel y de la sangre. A continuación indicamos las afecciones que más particularmente son curadas por este prodigioso tratamiento.

Ecemas, herpes, impétigos, acné, sarpullidos, prurigos, rojeos, sarpullidos faringícos, urosiasis, sycosis de la barba, comezónes, enfermedades del cuero cabelludo, afecciones de la nariz y oídos, llagas y eczemas varicosos de la piernas, enfermedades sifilíticas.

La curación es igualmente segura, en los trastornos de la circulación en el hombre y en la mujer, y en el artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc.

**Jamás ha habido un desacierto.**

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto en el punto donde se localiza el mal como en la sangre, que la deja completamente purificada y regenerada.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

Pídase hoy mismo un folleto ilustrado en lengua española al autor Sr. RICHELET, o al depositario general en España D. FRANCISCO LOYARTE, droguero, calle San Marcial, 30, SAN SEBASTIAN, y será remitido gratuitamente.

**L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia)**

DEPOSITO GENERAL y VENTA.—Droguería de Francisco Loyarte, calle de San Ignorapum Loyola, 9 San Sebastián.—De venta en Palma: Ceno, farmacéutico, Harina 24.—De venta en Mahón: Sres. Pons y Valls, droguero

## AFECCIONES ABDOMINALES

Los privilegiados vendajes Ramon de «Fina-poro membrana» (sublime inspiración del inmortal Doctor Letamendi), corrigen y curan pronto el desarrollo del vientre, relaciones y dislocaciones uterinas y los dolores lumbos-abdominales.

SENORAS: «La Fina-poro-membrana Ramon» es el verdadero y único específico para los catarras intestinales y uterinos y para los dolores lumbos-abdominales. La «Paja-hipogástrica-recoge-vientres», el Estético Universal y el Concentrador, confeccionados con ciencia y arte y con esta sublime creación HIGIENICO-MEDICA, exclusiva del Instituto Español de Ortopedia Abdominal, son y serán el ideal de las señoras de abdomen desarrollado y redentor de las que sufren descenso de vientre, dislocaciones uterinas, relaciones, histerismo, etc. y de las mujeres tenidas por estériles. Opiúsculos gratis. Despacho del especialista don Pedro Ramon. Carmen, 38, piso 1.º, Barcelona.

## HAMBURG-AMERIKA-LINIE

Servicio New-York-Levante

a New-York directo      A Levante directo

Saldrá de Barcelona el día 5 de Julio el magnífico vapor      Saldrá de Barcelona el día 7 de Julio el magnífico vapor

**Pisa**      **Corcovado**

admitiendo carga y pasajeros para New-York y con trasbordo para Santiago de Cuba, Colón, Santo Domingo, Jamaica y otros destinos a convenir.

Duración del viaje desde Barcelona a New-York, 12 días; a Santiago de Cuba, unos 20 días.

Para toda clase de informes, dirigirse: Calle del Mar, 49, 1.º—Palma.

## Pastillas de la K

Preparadas por M. ROSELLÓ, Barcelona

ideal de los purgantes, maravilla del estómago, antibiliosas y depurativas de primer orden, Purgante suavísimo, no da dolores de vientre, no da irritación, no da el aplastamiento que dan los demás purgantes y usándolas puede comerse de todo y hacer la vida habitual.

DOSIS: Una, laxante; DOS, purgante

Caja: 10 céntimos.—Tubo, 1 peseta

De venta: Farmacia Oliver, Hospital, 2; Serra y Valls, Princesa, 25 droguería, y farmacias y droguerías.

## LIQUID VENEER

Renueva las cosas viejas

El «Liquid Veneer» es enteramente diferente a un barniz, no deja en absoluto capa alguna sobre la superficie a que se aplica. Es un restaurador y limpiador para las superficies y da al acabado nueva vida y elasticidad. Este producto da a los muebles y obras de ebanistería, y a las superficies barnizadas, esmaltadas o charoladas una apariencia exactamente como si fueran nuevas. No se requiere experiencia para aplicar el «Liquid Veneer».

DE VENTA en los principales comercios de todo el mundo.

DEPOSITO: Plaza Santa Eulalia núm. 10 bajos, Palma.

Enviamos una muestra de ensayo al comercio que nos lo pida.

## LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA LA FLOR DE ORO




Usando esta privilegiada agua nunca tendrás canas ni serás calvo

**El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer**

**La Flor de Oro** es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.

**La Flor de Oro** Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

**La Flor de Oro** Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.

**La Flor de Oro** Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.

**La Flor de Oro** es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.

**La Flor de Oro** conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.

**La Flor de Oro** Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.

**La Flor de Oro** La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el artificio.

**La Flor de Oro** Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos.

**La Flor de Oro** Esta agua deben usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

**La Flor de Oro** Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despide mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean toñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.

De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

En Palmade Mallorca en la Droguería de la Sra. Vda. de José Juan, Marina, 20, 24 y 22

## Liga de Propietarios de fincas Urbanas

Habitaciones para alquilar

CALLE O PLAZA	NÚM.	PISO	INFORMES	OBSERVACIONES
S. Llull (La Vileta)		1.º	Temple, 9	2 cuartos, cocina, agua y corral
Bala Roja	4	1.º	Brossa, 19, triplicado ent.	4 salas, 4 dormitorios, agua y terrado
San Magín		1.º	Brossa, 19, triplicado ent.	4 dms. huerto, jardín, molino dto. cda.
Málaga (Can Capas)	16	bajo	Brossa, 19, triplicado ent.	dos cuartos, sala, agua y patio
Bala Roja	2	cochera	San Cristóbal, 4	mucha capacidad y agua
San Miguel	18	1.º	Brossa, 19-1.º	Capacidad
Pino	1	cochera	Ribera, 11-1.º	cuadra, agua abundante

Véase relación general en el domicilio social: calle de Brossa 19, triplicado, pral. derecha.

## Ferretería Castellet

BANCH DE S'OLI—PALMA

### Gran surtido de Estufas para COK y LEÑA

Gran surtido de cocinas económicas

## Francés-Italiano

Lecciones, Correspondencia, Traducciones.

CALLE JAIME II, 36—PALMA

## Sellos de goma y de Metal

Se confeccionan a precios económicos, de toda clase de modelos, dibujos, propios para Ferreros, Carpinteros, Peluqueros, Carniceros, Pintores, Ebanistas, Marmolistas, Veterinarios, Asociaciones religiosas, etc. etc., como también.

**Rótulos de esmalte**      **Imprentilla**

**Sellos para embalajes**      **Festones**

**Fichas de metal**      **Medallas-Distintivos**

**Cajas rotuladoras**      **Papel con membrétes en relieve**

especialidad en SELLOS BICOLOR

**Sellos para lacre** y todos cuantos artículos se desecan del ramo.

Plaza Santa Eulalia, 10

## Gabinete Röntgenológico

Electricidad médica en todas sus formas

Rayos X.—Diathermia—Altas frecuencias Rayos ultra-violetas—Baño hidro-eléctrico.—Ozono, etc. etc.

Curación en pocos días, de la Tos ferina, (coqueluche); Catarros Naso-laringeos y laringeos, Ozena (fetidez de la nariz)—Obesidad, perdiendo varios kilos por semana.—Depilación (no más vello), Artrismo, etc. etc.

Director propietario

**D. F. Ribas Ripoll**

Vallori, 23. Todos los días laborables a las 6 tarde

GRATIS A LOS POBRES

## TRICOFERO PADRO

Evita caspa, canas y caída del pelo.

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en un estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y perfumerías.

## A los pintores empapeladores

Se venden periódicos usados a precios económicos.

Diríjense al «Centro de Anuncios».

# Centro de Anuncios

de

## Miguel Serra y Bennasar

Plaza de Santa Eulalia, 10 • Palma de Mallorca

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, encaje de impresos, etc., etc. en los periódicos — —

**Diario de Palma**

**La Última Hora**

**Correo de Mallorca**

y Revista de la Cámara Agrícola Balear

Fijación de carteles y reparto de prospectos